

Bitcoins: Brillan como el oro, pero son una apuesta riesgosa (El Financiero 03/12/13)

Bitcoins: Brillan como el oro, pero son una apuesta riesgosa (El Financiero 03/12/13) Darinka Rodríguez Martes, 3 de diciembre de 2013

- Se asocian actividades ilícitas a la divisa virtual.
- Pasó de 85 dólares la pieza a inicios de octubre, a mil 84 dólares el 2 de diciembre.

Invertir en un activo que los últimos dos meses se ha apreciado más de 1100 por ciento podría parecer una buena idea para quienes desean destinar capital a una inversión. Sin embargo, obtener ganancias de tal magnitud en un periodo tan corto, conlleva importantes riesgos. En especial cuando se trata de una moneda virtual con sólo un lustro de vida y que no tiene el respaldo de un banco central. En tanto, su vinculación al intercambio de bienes y servicios de procedencia ilícita en la deep web o red profunda en Internet, le otorga riesgos adicionales que van más allá de su volátil apreciación. En este contexto, resulta particularmente relevante evaluar qué tanto apetito por el riesgo se tiene al decidirse por un instrumento cuya cotización casi alcanza al oro. Surgida en 2009 como una alternativa a la gran recesión global, la cripto-moneda se ha apreciado de forma considerable por el reciente debate en Estados Unidos entre funcionarios del gobierno federal. El presidente de la Reserva Federal estadounidense, Ben Bernanke, aseguró en días pasados que aunque este medio de cambio no tiene control por parte del banco emisor, "hay áreas en las que podría ser prometedor, particularmente si las innovaciones promueven un sistema de pago más rápido, seguro y eficiente". Armando Becerra, especialista en seguridad en redes, explicó que el manejo de Bitcoins es ineficiente en las transacciones diarias. Además, al ser una moneda fuera del dominio de un banco central "da libertad en las transacciones; de la cual se abusa para la enajenación de bienes ilícitos". Julio Elizondo, asesor financiero de la consultoría Rivas y Jaime, consideró que "puede tratarse de una inversión de muy alto riesgo, al carecer de regulación". "Su valor es sumamente especulativo y está sujeto a las noticias que se dan en torno a ella", apuntó. El especialista recordó que las ganancias generadas por inversiones, incluidas las de Bitcoins, deben considerarse en la declaración anual de las personas físicas. Elizondo consideró que hay otros instrumentos de inversión de riesgo, regulados y mucho más seguros. Por su parte, Becerra señaló que es precisamente la volatilidad la que ha colocado al Bitcoin como una posibilidad de inversión, al tiempo que se especula con ella con miras a que en el futuro este medio de cambio tenga más auge entre los usuarios de Internet. Actualmente, hay otras dos monedas virtuales: Litecoins y Peercoins, con cotizaciones de 32.94 y 6.29 dólares, respectivamente, al día de ayer.